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бы хотелось коллегам из края, поскольку город 
всегда имел самостоятельность в хозяйственном 
управлении.
G: Нынешняя блоковая система в администрации, 
сложившаяся еще десять лет назад, структурно 
совпадает с правительством?
А.Д.: Эта система — вертикаль власти: правитель-
ство РФ — правительство региона — муниципа-
литет. Сигналы сверху вниз идут из федерального 
правительства, попадают в исполнительные орга-
ны власти региона, несколько трансформируют-
ся и направляются на уровень муниципалитетов. 
Если что-то поменяем, то нарушим структурную 
связь. Соответственно, задачи, поставленные с 
самого верха, перестанут реализовываться.
G: В команду мэра стараются делегировать своих 
представителей различные центры влияния, биз-
несмены, депутаты. Как попасть на руководящую 
должность? Часто ли просят краевые власти на-
значить того или иного сотрудника?
А.Д.: Администрация Перми, как и большинство 
органов власти, нуждается в квалифицированных 
кадрах. Полагаю, что вакансии в горадминистра-
ции могут заполняться и за счет представителей 
разных профессий, разных крупных холдингов, 
разных социальных групп. Это позволит сбалан-
сировать команду и правильно взаимодейство-
вать с горожанами.

Такие предложения постоянно поступают. Я 
регулярно их рассматриваю, встречаюсь с канди-
датами. После собеседования и проверок прини-
маю решение. Сложность заключается в другом: 
сегодня затащить на муниципальную службу 
профессионала тяжело. Уровень оплаты труда, 
объем задач, ответственность, среда постоянного 
стресса,— не каждый готов в нее окунуться.
G: Вы частично поменяли глав районов. Планиру-
ете продолжить этот процесс?
А.Д.: Настройка взаимоотношений продолжает-
ся. Если наступит момент недовольства тем или 
иным руководителем района, конечно, он будет 
заменен. Пока все работают в рамках заключен-
ных контрактов. У каждого свой срок.
G: Как складываются отношения с краевыми вла-
стями, с губернатором?
А.Д.: У нас с Дмитрием Николаевичем (губернатор 
Пермского края Дмитрий Махонин.— «Guide — 
Итоги года») отношения как были хорошие, так 
и остались. Нас объединяют одни общечеловече-
ские ценности, то, что мы выходцы с одной терри-
тории, оба любим город, который хотим развить. 
Хотим, чтобы он улучшил свои позиции в рейтин-
ге городов России. И мы одинаково настроены на 
долгосрочный период реализации своих полно-
мочий. Уверен, нам предстоит еще много сделать.

А сложности в коммуникациях — это просто-
напросто период настройки двух новых команд. 
В город и край пришли новые люди, и задача двух 
руководителей — сделать так, чтобы они начали 
работать как единый механизм.
G: Бюджетные возможности Перми сильно огра-
ничены. Был взят коммерческий кредит. Многое, 
как многомиллиардные проекты по реконструк-
ции ул. Крисанова, Строителей, пришлось отдать 
в край. Есть сложности с наполнением бюджета?
А.Д.: Наполняемость бюджета в этом году чуть 
выше, чем год назад. Но объем проектов, которые 
мы планируем реализовать, только растет.

Администрация Перми договорилась с ру-
ководством края, что этот период до городско-

го юбилея пройдет с бюджетным дефицитом. 
После 2023 года прогнозируем профицитный 
бюджет и погашение взятых обязательств. В 
доходах — мало сомнений. Пермь — крупный 
промышленный город, где есть нефтехимия, ма-
шиностроение. Эти отрасли формируют хорошие 
поступления в бюджет. Мы объявили о необходи-
мости привлечения коммерческого краткосроч-
ного кредита. Технически нужно пройти короткий 
промежуток (IV квартал 2021 года — I квартал 
2022-го.— «Guide — Итоги года»), чтобы испол-
нить свои контрактные обязательства. А дальше 
рассматриваем поступления в текущем режиме. 
Все исполним.
G: Какие средства сейчас идут на 300-летний юби-
лей Перми?
А.Д.: Собственные доходы Перми составляют око-
ло 20 млрд руб. в год. За оставшееся до юбилея 
время расходуем примерно 45 млрд руб.— это и 
средства муниципалитета, и средства федераль-
ного и регионального бюджетов. Мы участвуем 
в нацпроектах, привлекаем средства на благо-
устройство, социальную инфраструктуру. Регио-
нальный бюджет также направляет средства на 

проекты, связанные с благоустройством: фаса-
ды, улицы. Всего за три года на подготовку го-
рода к юбилею направим около 60 млрд руб. А 
с учетом инвестиционного периода на юбилей 
Перми, который начался с 2019 года, выходит 
под 200 млрд руб.
G: Процесс подготовки Перми к 300-летию кон-
тролируется федеральными и краевыми властя-
ми. Чем городские власти занимаются в рамках 
подготовки?
А.Д.: Я вхожу в региональный штаб по подготовке 
к празднованию юбилея города сопредседателем. 
Все проекты, которые реализуются в городе, про-
ходят с нашим обсуждением. В конечном счете 
реализовывать эти задачи приходится городу. 
Есть федеральный уровень власти, есть регио-
нальный. И есть местные власти, которые тут, на 
земле, воплощают проекты.
G: Главный бич эффективности работы власти в 
Прикамье — низкое исполнение инвестиционной 
программы. И в Перми есть объекты, которые 
строятся чуть ли не десятилетиями, тот же крема-
торий. Как вы собираетесь решать эту проблему?
А.Д.: В Перми с исполнением инвестиционных 

программ все неплохо. По поводу крематория. 
Нам предлагали передать его в концессионное 
соглашение. Мне удалось убедить краевые вла-
сти, что целесообразнее достраивать крематорий 
собственными силами. Мы устанавливаем сани-
тарно-защитную зону. Роспотребнадзор должен 
выпустить соответствующий документ. В течение 
квартала в районе Восточного кладбища будет 
установлена санитарно-защитная зона — необ-
ходимое условие для запуска крематория, и мы 
начнем его достройку. Через год, максимум через 
полтора, мы введем его в эксплуатацию.
G: Сколько будет стоить достройка?
А.Д.: Примерно 100 млн руб. Я лично смотрел объ-
ект: несмотря на возраст постройки, он сохранил-
ся хорошо: были предприняты должные меры по 
его консервации, ничего не было растащено. Как 
следствие, завершение его строительства будет 
стоить не так дорого. Администрация уже преду-
смотрела денежные средства на 2022 год на при-
обретение технологического оборудования.
G: А Восточное кладбище успеваете построить до 
конца года? Не будет проблем с отсутствием мест 
для захоронений в Перми?

Я сТоРоННИк Того, 
чТо мНогоэТажНаЯ засТРойка 
должНа уплоТНЯТЬсЯ 
к цЕНТРу. На окРаИНах 
должНо поЯВлЯТЬсЯ 
ИНдИВИдуалЬНоЕ жИлЬЕ
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